
TÉMOIGNAGES
Le CSC, un lieu de convivialité et de rencontre qui risque de disparaître,
c’est toute une vie en société qui fout le camp. On peut se demander si les
élus n’ont pas vu que le plan comptable sans tenir compte du plan humain 

Pierre-Yves Cottineau

Un CSC réparti, grâce à des annexes, sur l'ensemble du territoire de la
CCSL, aurait permis de continuer à développer les liens sociaux et
culturels, les initiatives citoyennes de ses habitants. Mais, non, nos
responsables politiques locaux ont décidés, sans aucune concertation, que
cela coutait trop cher. Par contre deux piscines dont un bassin nordique,
hors de prix, ça c'est possible... énergivore, cela est possible !

Françoise Pétard

Le CSC est primordial dans le paysage de la CCSL. Le mercredi 16
novembre, il y a 1 semaine la ville de St Julien a proposé un atelier
participatif d’engagements durables et responsables. Se serait-on moqué
car rayer le CSC c’est revenir en arrière ? Ça pose vraiment question sur les
intentions de cette municipalité…" Soizic LACHAL

FERMETURE DU CSC Centre socioculturel Loire-Divatte ... Petit rappel en
définition : C'est quoi un centre Socio-culturel ? Un centre social et culturel est
un lieu d'animation de la vie sociale permettant aux habitants d'exprimer, de
concevoir et de réaliser leurs projets : il prend en compte l'expression des
demandes et des initiatives des usagers et des habitants, et favorise la vie
sociale et la vie associative. Mon âme d'animatrice socio-culturelle a mal... Pour
moi en résumé un CSC est un lieu symbole de la Liberté. C'est l'un des seuls
endroits où tous les citoyens sont les bienvenus, sans jugement, toujours avec
bienveillance, où il n'y a aucune discrimination, où le lien entre eux se tisse
naturellement. Comment nos 11 maires aujourd'hui peuvent prendre la décision
de faire disparaître cette LIBERTÉ. Comment une seule minute ils ont pu penser
et dire qu'ils avaient des doutes sur l'intérêt de celui-ci ? 

Fabienne Messu

On ne peut que soutenir cette structure qui propose une telle pluralité dans
toutes ses activités ou actions tous au long de l'année et qui touche toutes les
communes environnantes sur un public très large.

Nadège Chevalier



Ne fermez pas le CSC nous avons cruellement besoin de ce centre et de ses
bénévoles, des associations, de la ludothèque !! Leur objectif est de créer du lien
dans un monde qui en manque cruellement…

Guillaume Maldonnado

Parce que ça suffit de couper les vivres à des projets sociaux pour des raisons
politiques qui n'ont rien à voir avec le service aux citoyens et le bien être des
usagers

Anne-Cécile Dupré

Le Csc est un espace fédérateur d'associations, d'habitants, un lieu de
prévention, d'éducation, de culture, de solidarité, de création, d'épanouissement
personnel, de lien social, un espace intergénérationnel, un espace de partenariat
entre services, association, habitants, une équipe soutenante pour élaborer des
projets, des inter-actions. Les élus ont-ils visité d'autres centres sociaux ou
sociaux culturels dans le même contexte? Un ami m'a souvent parlé de
l'implication des élus dans le centre social de Chemillé, lui-même étant élu. Un
exemple à prendre. Cela interroge sur la politique sociale et culturelle de la
CCSL. Pourtant, Chrystelle Braud a été engagée plutôt en faveur de la poursuite
du CSC lors de précédents établissement du projet social. Déçue par les élus de
St Julien où le Csc a ses racines, ils n'ont pas mesuré l'intérêt d'un lieu
d'expression collective et d'éducation populaire."

Marie-Therese Petard

C'est un lieu de ressources à tout point de vue, essentiel dans cette période
fragilisante que nous vivons. Ces lieux devraient être soutenus et se multiplier
plutôt que de disparaître. Gaëlle Leday

Ce centre est indispensable à notre commune et celles avoisinantes. Il
répond aux besoins des enfants, des parents, des personnes âgées, des
étudiants, des artistes de proximité et fournit des services importants (aide
aux devoirs, lutte contre l’illettrisme... sans compter toutes les activités de
loisirs, de sport et de culture). Il entretient un lien social très important entre
les nombreux utilisateurs. De plus il fonctionne avec l'aide de nombreux
bénévoles, le fermer revient à désavouer le travail, l'énergie et le temps
passé par toutes ces personnes. Il répond à une offre de proximité. A
l'époque où chacun doit surveiller ses déplacements il semble extrêmement
important de le maintenir en place. C'est aussi ce qui fait l'attractivité de la
commune. Jean-Pierre Labarre

Le centre socio-culturel Loire-Divatte a de l'importance sur notre territoire.
C'est un lien inter-générationnel. Il offre des services à la communauté,
apporte son soutien aux associations, aux familles, aux émigrés.....,propose
des activités de loisir à des tarifs solidaires. Bref, j'en oublie.... Il est partie
prenante de notre territoire.

Valérie Hammouma



Comment des élus qui disent s’insurger contre l’individualisme, la crise de la
citoyenneté peuvent mettre un terme au CSC ? Cette décision me consterne. Un
centre socio-culturel reste espace où des citoyens s’impliquent, se
responsabilisent, font preuve de solidarité, créent du lien favorisant le vivre
ensemble… 

Un espace qui fut un tremplin, une rampe de lancement d’une multitude de
services ou d’organisation sur l’ancien territoire de la communauté de
communes du Loire Divatte . Des services qui se sont affranchis du CSC et qu’ils
seraient inconcevables d’arrêter aujourd’hui au regard de leur pertinence. 

Comment mettre un terme à un tel outil pour construire demain à un moment où
beaucoup de citoyens recherchent du lien, du sens… Pourquoi se fermer la
porte à des financements importants de la CAF qui sont conditionnés à une
implication financière des collectivités. (Si demain la collectivité veut recréer
avec une autre organisation des services similaires sans agrément de la CAF,
cela coutera deux fois plus cher …) 

Comment une telle décision a pu être prise par 10 maires sans concertation au
sein des conseils municipaux ou même du conseil communautaire sur un
territoire qui avoisine les 50000 habitants ? 

Vous me direz, nous étions un certain nombre de bénévoles à voir en 2017 une
mort annoncée lors du rapprochement des deux communautés de communes (
CCSL et CCV) !!! 

Mûs par leur volonté de tout contrôler les élus n’ont de cesse ces dernières
années, de mettre des bâtons dans les roues des bénévoles du csc. Au bien
commun, ils ont privilégié une idéologie d’un autre temps, à contre-courant de la
démocratie participative souhaitée par une majeure partie des citoyens … ils ont
réussi à fatiguer, comme moi d’ailleurs depuis 2019.

Pierre-Yves Martin

Assistante Maternelle une fois par semaine le centre socioculturel nous
prête une salle et du matériel de motricité pour notre groupe Coolheur !
C’est un Lieu très important pour nous et les enfants ! c’est un moment
privilégié ! Alors Nous voulons continuer!

Estelle Chesneau

Mon CSC ne peut pas craquer, ce lieu de vie mérite de poursuivre son œuvre
sociale et solidaire en faveur des jeunes du territoire !"

Gregory Connor

J'ai pu bénéficier de la richesse de travail de ce centre aussi bien en tant
qu'habitante que professionnelle du territoire. Aurélie Gastineau



Il y a 10 ans, j'habitais du côté de Chateaubriant, et une amie de La Chapelle
Basse Mer m'a invitée à une soirée jeux organisée par le CSC Loire Divatte. J'ai
été immédiatement séduite par l'ambiance familiale. J'ai déménagé à Saint Julien
de Concelles et je suis devenue un utilisatrice assidûe. Après un nouveau
déménagement vers le Loroux Bottereau, j'ai intégré l'équipe de bénévoles du
CSC, attirée par la diversité des actions, par les valeurs dans lesquelles je me
retrouvais, par le dynamisme et l'ouverture d'esprit de l'équipe, par la jovialité
des bénévoles.
Le centre socio culturel loire divatte a ainsi marqué ma vie de multiples
manières.
En tant qu'utilisatrice, outre la ludothèque, j'ai pu y apprendre la couture, mon
ado le hip hop et le théâtre. Ma bébé s'est épanouie au LAEP.
L'ambiance particulière de ce lieu est inimitable. J'ai déménagé depuis, et
fréquenté 4 autres LAEP, et je n'ai retrouvé dans aucun cette ambiance propre
au CSC Loire Divatte.
Le LAEP m'a sauvé de la grosse déprime pendant le 2ème confinement. C'était
ma bouffée d'oxygène dans cette période si particulière, liée grandement à
l'équipe de salariée et bénévole.
En tant que bénévole, j'ai pu m'investir dans ma commune à travers de
nombreuses actions qui me ressemblent, dans lesquelles j'ai aussi pu co-
construire (ludothèque, savoir plus, groupe jeu et genre, groupe parents
d'ado....). Le CSC m'a permis d'avoir un rôle social, de me sentir utile, d'utiliser
mes compétences et savoirs être dans des actions ayant du sens.
LE CSC Loire Divatte, fut pour moi un lieu de ressource, d'épanouissement, de
rencontres étonnantes, de surprises, de création, de stimulation intellectuelle, de
loisirs, de joie... J'y ai rit, réfléchit, créé, appris, partagé, donné, réçu, et tant
d'autres choses essentielles encore!
Tout ce qui faisait défaut dans mon quotidien, je l'ai trouvé là bas, auprès d'une
équipe de salarié.es compétent.es et humainement incroyables, et de bénévoles
sympathiques, dynamiques et très investi.es.
C'est un lieu unique, essentiel, irremplaçable. Il doit être préserver comme un
joyau.
Merci d'en prendre grand soin s'il vous plaît.”

Mélanie Arcadias - ancienne bénévole et usagère du CSC

Le centre socioculturel est un important partenaire sur notre territoire. Grâce à
son activité et ses bénévoles, plusieurs de nos salariés en parcours d'insertion
ont pu bénéficier d'une aide supplémentaire sur plusieurs problématiques qui
étaient des freins importants pour envisager une insertion durable. C'est un
acteur social nécessaire sur notre territoire pour toute la population (jeunes,
familles, séniors...).

Alice Lenay

Quelles sont les motivations des décideurs de la communauté de
communes, pour torpiller ce lieu de vie et de lien social ???"

Pascale Chastel



Tout d’abord, je veux vous dire à quel point je déplore ce qui vous arrive. Pour
avoir travaillé avec certains membres de l’équipe dans le cadre des actions
intercommunales, je sais à quel point vous êtes des professionnels compétents,
créatifs et engagés.
Je ne suis pas habitante du territoire mais je suis animatrice sociale et socio-
culturelle depuis 25 ans. J’ai baroudé, et malheureusement j’ai déjà pu observer
un tel démantèlement au moment du passage en intercommunalité.
Tout son travail est piétiné, ignoré, balayé, c’est très difficile à vivre. Les usagers
du CSC vont vous croiser dans la rue et vous dire « oh, quand-même, qu’est-ce
que c’était bien ce qu’on a fait, vont vous rappeler les bons moments de
partage… » et ça pour des années…
L’uniformisation fonctionne pour le ramassage des poubelles mais pas pour les
dynamiques de population. Il faut que les élus en soient conscients.
C’est à n’y rien comprendre ! Quelle logique y a-t-il à balayer un modèle
d’animation participative et professionnelle dans un contexte où les
représentants politiques recherchent les moyens de faire participer les habitants
aux politiques publiques ? Voyons, je réfléchi…
Mais non, ça n’a aucun sens !
J’ai cru comprendre que le problème qui se pose pour le CSC serait sur la
question de son rayonnement, à l’échelle de l’ancienne Communauté de
Communes Loire Divatte.
Mais, c’est une chose tout à fait logique et normale étant donné les moyens qui
sont déployés.La mobilisation d’habitants ne peut s’opérer qu’à une échelle
humaine.
Est-ce à dire que l’échelle de la CCSL ne convient pas, pas forcément. Elle
pourrait elle aussi initier une transition de ses lieux de socialisation (école de
musique, médiathèque) vers des tiers lieux et y faire entrer l’éducation populaire.
C’est insupportable de constater que faute de vision politique, toute une
dynamique soit rayé de la carte.
L’humain doit être au cœur de la préoccupation des élus, parce que non, le
monde ne reste pas confiné derrière sa console de jeu. L’avenir est dans le
partage, la compréhension et l’innovation.
Et l’humain est ce que nous avons de plus précieux.

Partenaire

Je suis consternée par l’annonce de la fermeture du CSC.
J’habite Saint Julien depuis plus de 40 ans, grâce au CSC j’ai eu l’occasion de
découvrir de multiples activités (couture, anglais, encadrement, yoga…) et ainsi
tisser des liens avec d’autres adhérents.
J’ai tellement de fois accompagné mes enfants au centre Socio que pour moi, le
cœur de Saint Julien c’était là.
Quand on habite dans un village comme beaucoup de Concellois, la
Médiathèque et le CSC étaient deux bonnes raisons « d’aller au Bourg ».
Bien que n’étant plus régulièrement adhérente ces dernières années, je
soutiendrai toute manifestation visant au maintien du CSC 

Habitante



Le lien culturel est important dans nos petits villages.

Ludovic Loiseau

Parce que je trouve ça inadmissible d’imaginer fermer ce lieu , de rencontre,
de partage et de solidarité. Permettre à toute et tous l’accès à la culture, aux
liens sociaux ...

Julia Herbreteau

C'est important d'avoir un centre social proche des habitants

Morgane Cornec

Ce lieu est un lieu de partage, d'échanges , qui aide à créer du lien social pour
certains , qui a besoin d'exister et qui est une nécessité donc je signe et je
partage cette pétition et je leur apporte tout mon soutien.

Lise André

Je ne veux pas que le centre ferme, le lieu et les salariés/bénévoles sont
indispensables.

Virginie Euzénat

La culture, le loisir et la solidarité sont essentiels dans la vie d’une communauté
de communes.

Sandrine Moreau

C'est inadmissible de fermer un CSC. Que nous propose-t-on à la place ?

Nadège Cheval

Ma fille y va avec sa nounou, et que les activités de motricité aident
énormément les enfants à se développer

Emmanuelle Combe

Je trouve inadmissible que des collectivités et les élus à leur tête se
désintéressent complètement d'une structure telle que le CSC. Je parle tout
particulièrement de St Julien, des communes de l'ex-CCLD dont la
présidente de la CCSL. Christophe Audouin

Il faut valoriser et défendre le lien social.

Pascale Bouchet



Lieu indispensable pour la pérennité des activités de loisirs pour tous les âges.

Sophie Brelet

Stop à la casse sociale. Les lieux de liens et de solidarité doivent avoir une
place centrale pour garantir la cohésion, la solidarité, l'émancipation
individuelle et collective. L'éducation populaire est le seul espoir face à une
société d'hyperconsommation qui exclue et qui divise. Bien des maires, de
droite, ont fait le choix en région parisienne de fermer les MJC et centres
sociaux, pour laisser la place à l'individualisme, le communautarisme et les
divisions, au profit des loisirs marchands.

Samuel Le Berre

Ma fille a qu'une hâte c'est d'être jeudi pour aller avec sa nounou s'amuser dans
ce centre... Les économies ne doivent pas se faire sur ce genre d'associations !

Thomas Chevalier

Le centre socio culturel est un lieu de rencontres et d’échanges
indispensable à une vie sociale de qualité dans la commune.

Michel LE MEE

J’aime ce lieu de vie, pour les concerts, le théâtre, les après-midi jeux et les
rencontres pour nous et nos enfants.

Pascal Aubert

Le centre social loire-divatte est très précieux sur le territoire.

Rémi Cousineau

Les lieux d'éducation populaire sont précieux Et nécessaires.

Marie-Hélène Nivollet

Grâce au CSC, j'ai vu plein de superbes spectacles, c'est la culture en local !

Sylvie Marinier

Un lieu indispensable ! Inadmissible d’imaginer fermer ce type de lieu d’accueil."

Christopheis Fraud

Les activités de proximité doivent être conservées Rencontres , partage,
solidarité , lien social. Yvette Dintzner



Je veux encore voir des concerts dans cette belle salle.

Rodolphe Ravilly

Je signe parce que je suis furieuse que toutes les initiatives culturelles
citoyennes disparaissent Nelly Verfaille

Je signe cette pétition car je porte la conviction que l'action culturelle au
plus proche des habitants est essentielle pour l'acquisition d'une liberté de
conscience et d'une manière générale pour la nécessaire émancipation de
nos concitoyens Bruno Cailleteau

Je signe cette pétition en tant qu'ancienne habitante de La Chapelle Basse Mer
(10 ans) puis du Loroux Bottereau (8 ans) et adhérente du CSC où j'y ai pratiqué
la danse africaine, de la danse contemporaine, du théâtre d'impro, de la gym
douce et active, de la danse intuitive etc... J'ai pu m'initier à différents loisirs,
pratiques, y rencontrer des habitants de Loire-Divatte et d'ailleurs, y lier des
amitiés fortes, y faire des rencontres intergénérationnelles (ex : théâtre d'impro
avec des participants de 20 à 80 ans !). J'ai également participé à des temps de
rencontres sur des thématiques particulières (famille) organisées par Mireille.
J'ai également participé en tant que bénévole quand j'étais bénévole de la halte-
garderie Trotte Bambins puis du centre de loisirs Barbechapelle avec notamment
la magnifique initiative collective "les malles à jeux" et ensuite en tant que
bénévole du CSC au Conseil d'administration. Bref, je pourrai continuer.... Merci
à toute l'équipe de salarié

Emmanuelle Marguinaud

Pourquoi vouloir faire disparaitre un "service à la population" tellement
important pour les habitants de ce territoire : théâtre, danse, jeux...mes
enfants ont tellement bénéficier et bénéficie encore de l'action du CSC...

Marc Descharles

Je suis attachée à mon centre socioculturel que je connais depuis 30 ans et
trouve que ce genre de structure est indispensable et que le travail qui y est fait
est remarquable

Isabelle NZE MINKO

Un centre socio-culturel avec des propositions si intéressantes en milieu rural,
c'est rare et précieux, on en a besoin !

Méléhane Girerd



J’ai signé parce que j’y ai appris le solfège, que j’y ai pratiqué la danse pendant
15 ans, que j’y suis allée en centre aéré, que j’ai été animatrice du centre aéré.
Parce que mes parents y sont bénévoles depuis longtemps et que sans le CSC
c’est une vie sociale et associative qui pourrait mourir…

Anne-Gaelle Baudouin

Soutenons cette asso. La culture est de tout temps essentielle ! Plus encore
dans un quartier populaire.

Laurent Deschamps

Le CSC est endroit où des parents se rencontrent et se sentent moins seul face à
la parentalité, où des parents partagent des moments avec leurs enfants et les
vois évoluer, où des mamans qui après accouchements se confient sur leurs
angoisses, leurs peurs et sont rassurées par les équipes. Pour tout cela, cet
endroit doit rester intact pour la protection des parents et des enfants !"

Jennifer Brochard

Nous avons organisé plusieurs évènements dont un concert pas plus tard
que samedi dernier 19 novembre, ce concert a été un succès total, les gens
sont en demande de type de manifestation chez nous à St Yo, pas envie
d'aller systématiquement à Nantes, on a tout ici ! alors pourquoi nous priver
de ça ? Cette salle existe depuis ma plus tendre enfance, ma fille a fait du
sport, du cirque etc... Ne nous l'enlevez pas on en a besoin !!!"

Anne Galerne

Toute ma jeunesse, ce type d'établissement est essentiel à la vie et la dynamique
de la jeunesse.

Jérôme PINEAU

Ma fille fait du théâtre depuis plusieurs années. C'est un temps important pour
elle, qui lui permet de s'épanouir, notamment grâce à Serge qui lui apporte
beaucoup. Cécile Bourdais

Non à la sobriété culturelle en Loire Divatte prémisse d’un vide
préjudiciable à des habitants.

Yolande Rochard

Le Csc est essentiel sur notre territoire, en cette période post pandémie ou
le lien social a été tant malmené ne fermer pas ce lieu !

Emilie Ripoche

Le lien social est un Essentiel
Perli Bineau



Je pense qu'il est important de soutenir ces lieux et associations. Nous avons
besoin de vivre ensemble !

Amélie Ruellan

Le centre par sa créativité et son ouverture a permis à beaucoup de jeunes qui
étaient en chute libre de trouver un pied à terre.

Christophe Placier

Un dispositif essentiel à la vie sur notre territoire ! Fermer un tel Centre est
une aberration et un non-sens en terme de socialisation, de solidarité et de
plaisirs Jérôme Guibourgé

Un centre socioculturel c’est le cœur d’une commune. Un acteur clé pour
les habitants.

Hélène Moya Miranda

Ancienne des M.J.C. ces lieux sont indispensables pour un meilleur équilibre de
la cité.

Martine Majau

De nombreux adhérents et des salariés qui font un travail de proximité sans égal
sur la commune. Cet engagement est quotidien.

Ingrid Bouteiller

oui , je signe , notre epoque et monde a besoin de ce lieu pour maintenir
humanité et pour construire civilisation.

Alain Bouyer

Parce que la culture doit vivre même dans les petites villes.

Philippe Mercier

Nous avons la chance d’avoir un csc. Ne nous enlevez pas cette chance. Quand
je suis arrivée il y a deux ans et demi sur St Julien de concelles, ça a été une
agréable surprise de découvrir qu’un csc s’y trouvait. Aujourd’hui plus que
jamais nous avons besoin de pouvoir sortir de chez nous, rencontrer des gens et
faire des activités. Privés trop de ça à cause du Covid, on veut nous l’enlever
totalement maintenant. C’est triste de perdre une partie de ce qui fait vivre notre
communauté de commune."

Karine Naze



Je pense qu'il est important de soutenir ces lieux et associations. Nous avons
besoin de vivre ensemble !

Amélie Ruellan

Des gens en ont besoin.
Elouann Guibert

Un C.S.C est un établissement essentiel pour l'épanouissement social et culturel
des habitants d'un quartier ou d'une commune.

Marine Pasquet

Perdre « les communs » une fois de plus…il y en a marre.

Louis-Marie Bouyer

Le CSC Loire Divatte doit vivre !! Et est indispensable pour beaucoup
d’usagers. Il crée du lien entre les gens, propose une multitude d’activités…
Ne nous supprimer pas le peu de loisirs que nous avons. La conjoncture
actuelle étant déjà assez difficile.

Marine Le May

Lieu ressource sur le territoire.

Emmanuelle Billi

ses missions sont incontournables, le personnel compétent et les besoins du
territoire réels.

Véronique Bouttier

À conserver pour le bonheur des enfants et des familles. Merci

Marie Boittin

Le CSC permet de proposer des activités et des événements qui contribuent à
faire vivre nos campagnes ! 

Marie Leroux

Une structure associative telle que le CSC Loire Divatte est essentielle sur
le territoire !

Johanna Ruelland



"je ne comprends pas pourquoi les élus locaux ferment une structure
socialement utile et très active sur une bonne partie du terrritoire et qui
contribue au rayonnement de la Communauté de communes

Raymond Sibileau

super lieu d'échange, d'activités diverses et variées. Il faut garder ce lieu en vie."

Emmanuelle Ménard

Toute ma famille a pu bénéficier des différentes actions et c'est
indispensable d'avoir un CSC dans le vignoble! Je signe la pétition car c'est
impensable que ces lieux disparaissent. Avec tout notre soutien. Famille
Loaec Maïna Le Bris

Un centre socio-culturel c'est la convivialité dans la commune, le moyen d'y
faire société !

Jean-Pierre Grolleau

Impensable de faire mourir un centre socio culturel dans une commune de cette
importance !

Pierre Petitgas

Le centre social représente le cœur de St Julien et supprimer cet organe est
inimaginable pour la vie culturelle et sociale. Le maintien de ce bâtiment
devrait être une priorité. Ghislain Casseron

Une fois encore des élus prennent une décision en catimini. Qu'est ce qui justifie
cette fermeture ?

Jean Guy Merlaud

L'humain avant tout et que nos enfants puissent connaitre et avoir ces
valeurs.

Stefany Babary

Les csc ont des milliers de raison de vivre et continuer de faire vivre un quartier,
une commune, parfois même plusieurs communes ! C’est un pilier indispensable
du « vivre ensemble », du faire ensemble !! On le sait tellement qu’ensemble on
va plus loin… ça n’a aucun sens de faire disparaître ce lieu qui permet à de
nombreux habitants d’aller plus loin dans leurs projets collectifs."

Mélanie Brison



Je souhaite vraiment que ce centre continue d'existe."

Framboise Thouary

Les CSC sont un des piliers du lien social, de la solidarité et de la laïcité. Ne pas
les soutenir est un déshonneur et une erreur politique majeure.

Laëtitia HERY

Le CSC est essentiel pour conserver le lien social et le vivre ensemble.

Elisabeth Mabon

Quel dommage de vouloir fermer ce lieu de rencontre, de partage avec
d’autres parents et assistantes maternelles. Je suis du Loroux-Bottereau,
j’allais régulièrement dans cette ludothèque. Nous irons où après ? Je
soutiens le CSC !!! 

Un parent mécontent

Grâce au CSC ? j’ai pu accéder à des activités accessibles à mon budget.
Cela a grandement contribué à retrouver un équilibre dans ma vie au
moment où j’étais malade isolée, et jeune maman célibataire. Cela m’a en
partie permis de retrouver des bases stables pour remonter la pente !
Les gens ont plus qu’urgemment besoin de liens avec leurs pairs, de
partager leurs joies et leurs difficultés...Des lieux comme celui-ci sont
parfaits pour cela. Merci à toute l’équipe et tous les bénévoles.

Armelle

Discuter avec d’autres parents pour sortir de notre soutien et garder le moral est
essentiel. Pendant ce temps là les enfants peuvent jouer avec d’autres enfants.
Ou allons nous pouvoir le faire ? 

Sandy du Loroux-Bottereau



Le CSC est essentiel pour notre territoire, cette structure sociale, culturelle,
éducative, solidaire et conviviale est absolument indispensable pour la
population, c'est une association dynamique de proximité qui propose des
activités diverses et variées.Le CSC ne doit pas disparaître, nous ne voulons pas
le voir disparaître.

Monique Le Plat

Si le CSC ferme vers qui vont se tourner les parents d’enfants en bas âge pour le
LAEP ? On va t on pouvoir emprunter des jeux s’il n’y a plus la ludothèque ? Et
les semaines de la parentalité ? Le soutien aux la famille ? Ce lien est une vrai
ressource pour ma familles . Ce lien est une vraie ressource pour ma famille ! Je
suis absolument contre cette fermeture !
Comment avez-vous pu prendre cette décision sans tenir compte des bienfaits ?
Bon courage aux salariés, bénévoles et assos.
Un grand merci particulier pour Marie, Martine, Lise pour tout ce que vous nous
avez apporter. 

Famille Loaec

C’est un atout majeur d’avoir un CSC à Saint-Julien de Concelles, le seul en
zone rurale. Il apporte une diversité d’activités, très attractives, mobilise de
nombreux bénévoles, met à disposition du matériel au CCAS, médiathèque,
potager associatif etc...C’est un non sens de le fermer, de priver autant de
monde de tous les services proposés sans concertation. Il est encore temps
de trouver des solutions, démocratiques et communes. » Marie Jo

« Fermer un centre socioculturel, c’est fermer la porte à un lieu d’échange
et d’accueil :
- C’est fermer et détruire du lien SOCIAL
- C’est fermer la porte à l’accès à la CULTURE
- C’est ouvrir la porte à l’accès à l’INDIVIDUALISME et à l’IDIOCRATIE
C’est grâve et c’est dangereux.
C’est le signe d’une société AUTODESTRUCTIVE
C’est niveler par le fond et ce n’est pas CONSTRUCTIF
Ce n’est pas œuvrer pour le bien et l’évolution des générations à venir. 

Habitante

Cette décision radicale semble complètement actée, et les motivations sont
bien floues, pour moi qui suis complètement novice en politique, même
locale ... je n'arrive pas à comprendre ce qui arrive au CSC !!
Je vous souhaite à tous beaucoup d'énergie et de courage pour affronter
cela, et merci pour ce que vous faites pour animer le territoire.

Adhérente

Le lien social possible ici est primordial pour moi qui ne conduit plus le soir et
sur des trajets et sur des trajets un peu longs ! Merci 

Mr Castier



J'ai eu vraiment 2 occasions d'en ouvrir la porte et d'y découvrir sa richesse :
- mon appartenance à une asso locale depuis quelques années où rapidement
une rencontre avec les salariés et un partenariat s'est fait pour un prêt de salles,
de matériel, ...
- mon entrée dans la parentalité. Au moment du COVID, la découverte du soutien
apporté par les équipes du CSC a été salvatrice pour moi. J'ai fait des rencontres
géniales autant auprès des équipes du LAEP et de la Ludothèque notamment
(Lise, Marie et tous les bénévoles qui les accompagnent) que parmi les
nombreux parents qui y viennent aussi. Certains sont aujourd'hui des amis !
Aujourd'hui, je fais partie d'un groupe de parents mené par Mireille (Parent'Aise)
et j'aimerais que l'aventure perdure ! C'est tellement précieux de pouvoir agir sur
le territoire auprès des gens.                                                      
Je suis aujourd'hui vraiment dégoutée de savoir que des personnes aussi belles
que Mireille, Lise ou Marie vont perdre leur emploi alors qu'elles apportent
tellement autour d'elles. Je n'imagine pas les   structures comme Marmot'âge ou
la Ludothèque fermer et je suis frustrée d'avance si on m'enlève la possibilité
pour moi et ma famille de pouvoir un jour profiter des autres activités et services
proposés par le CSC !      
Il faut que le CSC continue d'exister, avec tous ses membres formidables ! C'est           
d'utilité publique ! 

Nolwenn Grolleau

Ce lieu est fait pour les familles, le perdre amènerait un gros vide dans la
vie communautaire de toutes ces familles. Il faut le sauver. 

Mélanie

Le CSC doit continuer à vivre
Comment peut-on fermer la porte aux différents usagers du centre socicoculturel
qui ont une soif de se rencontrer dans un lieu convivial. Où Trouver un lieu
aujourd’hui où l’on peut partager, discuter, écouter dans une société où l’on peut
partager, discuter, écouter dans une société où le rapport humain n’existe plus,
Combien de personnes risquent de déprimer (bénévoles, consommateurs
d’activités, salariés…) qui avec beaucoup d’ardeur s’investissent chaque jour.
Ensemble battons-nous pour la survie du CSC.

Christiane Cottineau

Cette décision me rend particulièrement triste: Le CSC je le connais depuis
toute petite...De par l'implication de mes parents, mais aussi parce que c'est
ici que j'y ai pris mes 1er cours de danse moderne avec Gilles à l'époque,
puis la danse africaine et puis mes premières expériences de bénévoles à la
commission spectacle où je m'occupais des vestiaires lors des évènements
avec mes copines en tant lycéenne et à la ludothèque, Nadine à l'accueil qui
prenait toujours de mes nouvelles...Bref, que des bons souvenirs...Même
l'odeur de ce centre résonne en moi quand je pousse la porte le mercredi
pour emmener ma fille à la danse....
J'ai donc à cœur de vous soutenir pour nos enfants et pour les bénévoles
qui s'investissent tant, pour la culture et la solidarité en général.

Adhérente



Je suis maman de deux garçons de 8 ans et 4 ans. Le CSC m’a accompagné
sur mon entrée dans la parentalité, j’y ai rencontré d’autres parents à
Marmot’âges avec qui j’ai discuté de toutes les questions que je me posais,
les émotions qui me traversais. Aujourd’hui nous sommes amis et nos
enfants aussi.
Je suis venue à des conférences sur la parentalité qui m’ont aidé à réfléchir
ma posture de maman. Nous avons utilisé des salles pour la réunion de
notre asso.
Nous continuons à emprunter des jeux à la ludothèque pour des soirées
jeux de sociétés, pour des anniversaires etc.…
Nous avons été investis (et le sommes encore) à certaines activités de
loisirs. Les deux salariés de l’accueil sont pleine de ressources qu’elles
partagent sur les projets et associations qui répondent à nos besoins et
envies.
Le CSC est pour moi, Concelloise, un lieu qui vient cimenter le lien social et
qui participe au bon fonctionnement de la commune. 

Mme Lecroart

Pratiquant des activités sportives sur Saint Julien depuis une quarantaine
d’années, j’ai toujours connus ce lieu, de rencontre et d’enrichissement
personnel. Ce collectif ne peut se dissoudre par une décision politique.
N’oubliez , Chers élus locaux vous etes sensés gérer un bien commun. Tentez de
dépasser vos intérêts personnel, même si cela peut froisser une partie de votre
électorat. La culture sera le bien, pour maintenir la solidarité, face à un avenir à
repenser. 

Habitant et ancien adhérent Saint Julien

Mais c’est horrible!!!! Comment ça pas de retentissement positif?? Sérieux
ils ont interrogé qui???Je suis atterrée…….!

Ancienne bénévole et utilisatrice du CSC

Situation désespérante, surtout après les 2 années covid qui ont plombé les
activités et les énergies. Peut-on connaître le budget réservé à aider les
associations ? Il y a tant d'argent gaspillé par ailleurs... et, donc, à quoi sert une
communauté de communes si ce n'est à mutualiser les aides et/ou les dépenses
? Revenir vers nos élus c'est revenir en arrière...

Membre d'une association adhérente

Comment casser un si bel outil et lieu d'interaction sociale comme le CSC ? c'est
impensable

Membre d'une association adhérente



Je m’appelle Patricia. Je vis à la Chapelle Basse-Mer, Divatte-sur-Loire, depuis
1991. Mes enfants ont fréquenté le CSC à travers ses différentes actions, la
ludothèque et la poterie. Ce prêt de jeux est vraiment bien. ça permet de tester
des multitudes de jeux sans les acheter. Quel bien pour le budget. Puis c’est un
échange avec d’autres personnes et les enfants. L’atelier poterie est aussi à
portée de bourse, puisque le quotient familial rentre en ligne de compte. A
l’époque je n’aurais pas pu offrir cette activité à mes enfants, dans le privé, qui
aurait été hors de prix pour mon budget. 
Puis à mon tour, quand j’ai eu plus de temps pour moi, j’ai goûté aux tissus
animés (qui a dû tenir 1 ou 2 ans) et à la couture vêtement. Puis maintenant
depuis au moins 7 ans à l’activité poterie où je me régale en créant des objets de
terre, en essayant toutes sortes d’émaux. Et avec des conseils de qualités
prodigués par une professionnelle. 
Jamais je ne pourrais avoir tout ce choix, ces possibilités, ces conseils
professionnels avec mon propre budget. 
C’est grâce à l’action de ce CSC. 
Et cette activité m’apporte tellement de bien, c’est une vraie thérapie de pouvoir
être en contact avec cette terre, d’échanger avec le groupe et avec Lucie. ça vaut
tous les médecins du monde ! 
Non je ne veux pas que ce centre ferme, car c’est tout un tissu social fait de
multiples liens qui seront cassés à jamais, des liens entremêlés, mélangés et
soudés. 
Ce que l’on casse, on le reconstruit jamais sans laisser de côté des morceaux.
Morceaux qui forment la cohésion d’un ensemble. Et là l’ensemble c’est les
gens, adultes, enfants, de tous âges, petits, jeunes, moins jeunes, vieux et
vieilles. 
Alors je dis stop à tous-toutes ces élus-es qui veulent cette casse. Ecoutez-nous,
les gens qui sommes prioritaires du point de vue humain. Car nous sommes
dans un monde, une ccsl qui oublie ses valeurs. 
Bravo le CSC, salariés-es comme bénévoles sur tout ce que vous nous offrez.

Patricia, une usagère de longue date

Je me sens très désabusée depuis la lecture de ce mail. Quel gâchis ...
J'espère qu'il y a des choses à sauver dans la bataille. Je reste motivée
pour une mobilisation collective.

Bénévole

J'ai eu la pétition ce matin et crois-moi, je mets les moyens pour la faire circuler
un max ! C'est inadmissible je suis en colère ! Faut rien lâcher !
Bon courage.

Membre d'une association adhérente

On ne peut pas laisser le CSC disparaître, je veux apporter mon soutien et
pourquoi pas monter un collectif d'habitants pour défendre ce lieu.

Habitante



Je suis sidérée par cette décision. Le mot" plus-value " me choque !
Et le bien-être, le bien vivre ensemble des citoyens ils en font quoi les élus ! 
Je suis curieuse de connaître leur argumentation. Ouverte à toute forme de
solidarité. Membre d'une association adhérente

Je suis très peinée pour vous tous, la politique ne prend pas en compte les
besoins réels des habitants et ne mesure pas la valeur de vos actions. C'est à
mon sens déplorable... 

Membre d'une association adhérente

Quel dommage que tout disparaisse ! les choix sont incompréhensibles !
Nous avons fait le choix de vivre à St Julien parce qu’il y a des activités,
surtout pour les jeunes enfants (ludothèque, laep, danse…). Quelles vont
être les propositions municipales ? Cela nous inquiète !

Adhérente

Quelle tristesse que cette fermeture envisagée ! Le CSC est pourtant un lieu
tellement riche, humainement et avec ses activités ! 
Je n'habite plus dans la communauté de communes, mais lorsque j'y étais,
j'y ai trouvé les liens, les sourires, la diversité de ce qu'une "communauté"
peut proposer... et c'est ce qui m'amène à y revenir régulièrement. 
Merci à toute l'équipe, tant salariés que bénévoles pour toutes les énergies
mises dans ce lieu. 
J'espère sincèrement une issue favorable au maintien du CSC. 
De tout cœur avec vous... Hauts les cœurs !

Adhérente

J’ai appris la nouvelle !! j’ai signé la pétition et ma femme aussi. Leur
décision est dégueulasse !! je suis en colère. On a plus que besoin de lien
social, intergénérationnel en ce moment… Les assos ont besoin du centre
aussi. Moi qui suis toujours bénévole à l’Hirondelle Handball, nous avons
bénéficié d’une salle et de prêt de jeux. Y en a marre des prises de
décisions sans concertation des habitants ! On est de tout cœur avec vous
et on relaie l’info.

Habitant

Mais c’est quoi cette décision !!!!! Plus aucune place pour les habitants, pour les
projets, pour le pouvoir d’agir sur son territoire ?????
Bien sûr que je vais signer et faire suivre…..

Partenaire



Je suis très peinée pour vous tous, la politique ne prend pas en compte les
besoins réels des habitants et ne mesure pas la valeur de vos actions. C'est à
mon sens déplorable... 

Membre d'une association adhérente

On a signé et largement partagé. Je suis bien évidemment à 200% avec vous...
C'est tout un symbole cet arrêt de financement ...je suis navrée, attristée par nos
politiques locales...

Habitante

Quelle tristesse que cette fermeture envisagée ! Le CSC est pourtant un lieu
tellement riche, humainement et avec ses activités ! 
Je n'habite plus dans la communauté de communes, mais lorsque j'y étais,
j'y ai trouvé les liens, les sourires, la diversité de ce qu'une "communauté"
peut proposer... et c'est ce qui m'amène à y revenir régulièrement. 
Merci à toute l'équipe, tant salariés que bénévoles pour toutes les énergies
mises dans ce lieu. 
J'espère sincèrement une issue favorable au maintien du CSC. 
De tout cœur avec vous... Hauts les cœurs !

Adhérente

J’ai appris la nouvelle !! j’ai signé la pétition et ma femme aussi. Leur
décision est dégueulasse !! je suis en colère. On a plus que besoin de lien
social, intergénérationnel en ce moment… Les assos ont besoin du centre
aussi. Moi qui suis toujours bénévole à l’Hirondelle Handball, nous avons
bénéficié d’une salle et de prêt de jeux. Y en a marre des prises de
décisions sans concertation des habitants ! On est de tout cœur avec vous
et on relaie l’info.

Habitant

Ce centre est une richesse humaine, en rencontre, en soutien, en développement
culturel de toute sorte. J’ai rencontré tellement de personnes sur cette commune
grâce au CSC et qui sont devenues des amis.

Bénévole

VOUS VENEZ DE LIRE QUELQU'UNS DES
TÉMOIGNAGES QUE NOUS AVONS REÇUS


